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（B类）

广农函〔2022〕20 号

广汉市农业农村局
关于市十九届人大一次会议第 121号建议的

答 复

李伟鹏代表：

您在市十九届人大一次会议上提出的《关于切实加强广汉种

植结构调整的建议》第 121号建议收悉。首先感谢您对我市农业

生产工作的关心和支持，我们对您提出的关于切实加强广汉种植

结构调整的建议进行了认真研究和办理，现将办理结果向您答复

如下：

一、耕地污染情况
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（一）严格管控类耕地及处理情况

我市现有严格管控类耕地 207亩，其中，180亩已为规划用

地，其余 27亩已调整种植非食用农作物，种植牧草。

（二）安全利用类耕地及采取措施

1.安全利用类耕地：我市现有 40417亩，属零星分布，涉及

11个镇（街道）。

2.采取措施:一是种植结构调整，如小春扩种油菜。二是土壤

调理，如使用土壤调理剂降低重金属活性。三是应用叶面阻控剂，

减轻重金属吸附。四是开展水稻品种结构调整，利用具有低吸附

重金属特性的品种生产出合格大米，如粳稻种植示范。五是利用

农艺措施调控，降低重金属吸收，如水稻延长淹水时间。六是开

展水稻品种吸附重金属品种筛选，同四川省农业科学院于 2021

年进行 50个水稻品种吸附重金属筛选试验。

二、关于大春种植结构调整—改种玉米情况

（一）示范情况

今年将开展玉米大豆复合种植示范，主要在水源条件受限和

旱地开展玉米种植，保障粮食生产。

（二）调整玉米种植难点

1.主观因素：我市非玉米种植优势区域，在宣传推广方面欠

缺。大部分农户没有种植玉米习惯。

2.客观因素：一是玉米种植涉及育苗、除草，属劳动力密集

型，种植受到一定限制。二是目前我市玉米种植机械化程度低，
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如无相应收割机械等。三是气候特点影响玉米品质，目前我市玉

米种植主要为蔬菜种植户，其产品为菜用。

（三）下一步打算

1.开展示范储备技术：积极开展玉米种植示范，从品质、育

苗、种植管理、储存等方面着手提高技术水平，指导农户高效生

产。

2.因地制宜积极推广：本着不与我市主粮（小麦、水稻）争

地的原则，首选安全利用类耕地适度开展规模种植和玉米青贮。

3.重视投入鼓励调整：农业相关项目向玉米种植倾斜，逐步

扩大玉米种植。

4.实现三赢目标：一是增加玉米种植收益，保障粮食生产安

全。二是耕地得到安全利用，提高农产品质量。三是减轻财政收

储超标稻压力，节省财政支出。

再次感谢您对我市农业生产工作的关心和支持，希望继续对

我们的工作提出宝贵意见和建议，您对以上答复有什么意见，请

填写在《办理情况征询意见表》上及时反馈我们，以便我们进一

步改进工作。

广汉市农业农村局

2022年 6月 10日

（联系人：王志述，联系电话：5321182，联系地址：广汉

市南昌路二段 35号，邮编：618300）
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信息公开选项：主动公开

抄送：市人大人代工委，市政府办公室。

广汉市农业农村局 2022年 6 月 10日印


